

Octubre 14 de 2015

Académicos de distintos países del continente presentes en el Coloquio Internacional por el Pensamiento Complejo

- **Se desarrolla por tres días en la Facultad de Derecho de la UNACH**

San Cristóbal de Las Casas, Chiapas.- Con el propósito de encontrar vías de conocimiento que ayuden a comprender los problemas propios de nuestras sociedades y encontrar soluciones a ellos, la Universidad Autónoma de Chiapas (UNACH), realiza el Octavo Coloquio Internacional por el Pensamiento Complejo, en las instalaciones del auditorio “Manuel José de Rojas” de la Facultad de Derecho, los días 14, 15 y 16 de octubre.

Durante la inauguración de este evento, que es organizado en coordinación con la Sociedad Académica por el Pensamiento Complejo, el Rector Carlos Eugenio Ruiz Hernández, afirmó que dicho espacio de análisis, dialogo y construcción colectiva, reúne tanto a instituciones relacionadas con la educación, como autoridades estatales y municipales interesadas en comprender mejor al ser humano y estar actualizados en el desarrollo de los saberes y del proceso educativo.

Ante representantes de distintas instituciones de nuestro país, de Centro y Sudamérica, dijo que la UNACH es un espacio abierto a todas las corrientes del pensamiento humano que nos ayudan a comprender mejor nuestra realidad.

“La responsabilidad social de nuestra Casa de Estudios contempla la extensión y la vinculación permanente con la sociedad, porque nos ocupa la solución de sus problemas y la atención de sus necesidades actuales, por ello valoramos mucho los resultados que nos brindan este tipo de encuentros, porque nos arrojan luces para ser mejores y servir con más eficacia a nuestra sociedad”, puntualizó.

En este marco, el Presidente de la Sociedad Académica por el Pensamiento Complejo, Pedro de Jesús Ovalle Muñoz, refirió que el trabajo de los educadores exige actualmente una forma más compleja de conocer y de pensar, dado que deben relacionar los conocimientos de acuerdo a los principios de este sistema, para conocer el tejido común de las cosas.

Al tiempo de agradecer el apoyo de las autoridades universitarias para la realización de este Coloquio, comentó que dicho cambio permitiría fomentar la capacidad de la mente para pensar los problemas individuales y colectivos en su complejidad, “haciéndonos sensibles a la ambigüedad, a las ambivalencias, y enseñaría a asociar términos antagónicos para captar la complejidad”, indicó.

Durante tres días de intenso trabajo, este encuentro se desarrollará a través de seis conferencias magistrales, tres mesas de trabajo y tres sesiones abiertas de diálogo y construcción colectivas que permitirán a los asistentes conocer y discutir temas como: Problemas fundamentales de la humanidad, Transdisciplinariedad y pensamiento complejo, Método y praxis de la educación en el ámbito del pensamiento complejo.

La Sociedad Académica por el Pensamiento Complejo, es una asociación civil con sede en la Ciudad de San Cristóbal de Las Casas, conformada por académicos interesados en las aportaciones del pensamiento complejo que laboran en instituciones de educación, investigación y administración pública.

Esta Asociación tiene como objeto, sin fines de lucro, fungir como una instancia impulsora de los procesos de formación humanística, científica y tecnológica de sus miembros, así como de los sectores de la sociedad con los que establezca relaciones de colaboración, a través de círculos de estudios, cursos, foros, talleres, seminarios, congresos, investigación básica y aplicada, y actividades de extensión y difusión de la cultura, en torno a la nueva revolución cognitiva de las ciencias y temas de coyuntura.

A este evento asistieron también el Director de Programas Especiales y Compensatorios de la Secretaría de Educación del Estado, Armando Rojas Hernández; la Rectora de la Universidad de los Altos de Chiapas, Norma Angélica Molina Zúñiga; los directores de las Facultades de Derecho y Ciencias Sociales, Julio Ismael Camacho Solís y Jorge Rafael Alvarado Brindis, respectivamente, y el Secretario Auxiliar de Relaciones Interinstitucionales, Iván Camacho Morales.